

Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 05.10.2016

Anfrage Nr.: 0085/2016/FZ
Anfrage von: Stadtrat Holschuh
Anfragedatum: 20.09.2016

Betreff:

Fahrbahnbelag Karlsruher Straße

Schriftliche Frage:

Aus Sicht von vielen betroffenen Familien in Rohrbach ist es überfällig, den rauen Betonbelag von der Freiburger Straße bis zum Boxbergknoten auszutauschen. Aus der Presse konnte man nun entnehmen, dass der Fahrbahnbelag (Beton) in der Karlsruher Straße stadteinwärts ausgetauscht werden soll. Bitte beantworten Sie hierzu folgende Fragen in der Fragezeit:

1. Wann wird diese Maßnahme umgesetzt?
2. Wann folgt der Bereich stadtauswärts?
3. In welchem Abschnitt erfolgt der „Betonaustausch“?

Antwort:

Die Betonfahrbahn im genannten Bereich stammt aus den 60er Jahren und ist sowohl in bautechnischer als auch in Bezug auf die Lärmentwicklung als sanierungsbedürftig einzustufen.

Die Möglichkeiten der Lärmsanierung wurden bereits in Drucksache 0128/2012/IV behandelt. Die finanzielle Größenordnung wurde damals mit 3,7 Millionen Euro angenommen. Mittelfristig ist diese Maßnahme nicht im städtischen Haushalt vorgesehen. Eine Aussage zum Umsetzungszeitraum ist aus heutiger Sicht nicht möglich.

Die aktuell laufende Maßnahme steht vor dem Hintergrund der neuen Blitzeranlage im Bereich Christian-Bitter-Straße. Zum Einbringen der Messsensoren muss ein kleiner Bereich der Straße erneuert werden. Dazu werden einige Betonplatten ausgebaut und durch einen Asphaltbelag ersetzt. Dabei erhält auch die Einfädelspur, die schon heute in Asphaltbauweise hergestellt ist, eine neue Deckschicht. Die aktuelle Maßnahme ist auf den unmittelbaren Kreuzungsbereich beschränkt. Hinsichtlich der Lärmsanierung am Belag wird die aktuelle Maßnahme keine spürbare Entlastung bringen. Durch den Neubau des Blitzers wird jedoch ein Rückgang der Geschwindigkeitsverstöße in der betroffenen Fahrtrichtung erwartet.